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平成３０年 第１０回大河原町教育委員会定例会会議録 

１ 招集日時  平成３０年１０月２７日（金） 午後２時 

 

２ 招集場所  大河原町役場議員控室 

 

３ 出席委員  舟山幸枝委員、一盃森広志委員、丹羽宜博委員、古山陽子委員、齋一志教育長 

 

４ 説明のため出席した者 

   教育総務課長 尾形 彰、生涯学習課長 八島 良隆、学校教育専門監 池田 尚人 

 

５ 開  会  午後２時   

 

６ 平成３０年第９回教育委員会定例会会議録の承認について  

   舟山委員  （委員全員に諮って）承認する。  

齋教育長、一盃森委員 署名。 

 

７ 平成３０年第１０回教育委員会定例会会議録署名の委員指名について 

   舟山委員   舟山委員、丹羽委員を指名する。 

 

８ 教育長報告 

（１） 一般事務報告 

報告第 25号 大河原町教育情報セキュリティポリシーの制定および 

小中学校情報ネットワーク接続ガイドラインの改定について 

（説明者：教育総務課長、教育長） 

資料は別紙のとおりである。平成 29 年 10 月に文部科学省より示された教育情報セキュリティポ

リシーガイドラインに基づき、町の小中学校情報ネットワークにおける教育情報セキュリティポリ

シーを制定し、併せて小中学校情報ネットワーク接続ガイドラインも改定を行ったものである。iPad 

  や Google クラウド教育用の使用や管理についても明記した。なお膨大な資料の為、小中学校へは、

職員室内に「約束事」を常時掲示させて、全教職員（講師等を含む）へセキュリティポリシーの遵守

徹底を図る。 

   （質 疑）  

   丹羽委員    情報漏えいの危険性は世界的に問題になっているが。 

   専門監     情報漏えいはどんなに堅牢なシステムを組んでも、多額の費用をかけてクラウド

を利用しても、最終的には個人のモラルにかかってくる。 

   教育長     Google クラウド教育用は、家庭でも使用できるが個人情報は保存しないというル

ールにしている。働き方改革の一つの方法であり、宮城県では大河原町のみである。 
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   専門監     小中学校ネットワーク管理用端末で Googleクラウド教育用や、小中学校ネットワ

ーク内の共有フォルダの保存文書は教育総務課で全て確認できるので、随時確認し、

不適切な場合は、教育委員会で指導又は直ちに削除するということも整備している。 

 

舟山委員   （委員全員に諮って）承認する。  

 

（２） 専決事務報告 

 無し   

   

（３）議事 

 議案第 22号 大河原町いじめ防止基本方針の一部改正について 

（説明者：教育総務課長、専門監） 

 平成 26年 3月に制定しているが、今回国及び県のいじめ防止基本方針の改正が行われたことから、

町でも改正を行うものである。 

主な変更点としては、いじめの定義がけんかやふざけあいとしていたところまで広まったことで

あり、今回国で公表した報告認知数も増加していることに繋がっている。また、町ではすでに導入し

ているが、いじめ問題対策連絡協議会において、スクールカウンセラーやスクールソーシャルワーカ

ー等の専門職も構成員とすることが明記されている。 

いじめの解消についても、3カ月経過することと明記されたことから、報告書類についても 3ヶ月

解消の欄が設けられた。  

（教育長） 

 先日の報道で、宮城県がいじめの発生率が全国ワースト１だという報道があったが、宮城県教育庁

義務教育課より、大河原町での心のケアハウスの取組が不登校減少に効果を上げていることから、県

で大河原モデルとして紹介するとの連絡があった。学校では、いじめだけでなく、万引き等に対して

も謝罪すれば終わりという対応にならないようにしているところである。 

（質 疑）  

   丹羽委員    ネットパトロールとあるが、益々先生方が多忙になるのではないかと危惧してい

る。本当は専門の方を管内で雇用してやってもらうべきではないか。 

   一盃森委員   当事者は学校という認識が強いが、第三者組織を設けてやるべきだという意見も

ある。学校も身内で守ってしまう傾向もあるので、第三者的な目線で見れる体制も必

要ではないか。 

   丹羽委員  日本の学校は、学業だけでなく、進路指導・生徒指導もやるというスタイルで、先

進国の中でも最も業務の多い状態である。きちんと予算を確保して専門の人をやっ

てあげるべきではないか。 

   教育長     日本は「全人教育」の理念が根底にあるが、今の時代には合ってきてないのかもし

れない。管内教育長会でもぜひ伝えたいと思う。 
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   舟山委員    自殺の事件があった時に、学校でアンケート調査をやっているが、本当のことを

書いてもらえるのかも疑問。いじめ「防止」も大事だが、こういうことをやったら多

変なんだという指導もすべきではないか。 

           いじめをされたら時間・場所・状況・相手等を記録するなど、対策を教えれば抑止

力になるのではないか。また実際の裁判や損害賠償額等、具体的に知ることで抑止力

とならないか。いじめにより自殺の事件を聞くと、なんで黙って死んでしまったのか

と思うと無念である。 

   丹羽委員    どれだけのリスクがあるかを知らせることは有効だと思う。 

   一盃森委員   宮城教育大学の故 菅野 仁先生の「ともだち幻想」が昨今良く売れているよう

だが、同じクラスの友達はみんな友達ではない、程よく距離を置くことを、具体的な

場面を通して教えることも、大事だと思う。ＳＮＳも、どう思っているか返事を出さ

なくてはならない、精神的にきつい関係であると思う。 

   専門監     一盃森委員の言うように、みんな友達でなければいけないという風潮があると思

う。 

   丹羽委員    舟山委員の言うように、リスク対応策を教えるのは有効である。 

   教育長     いじめの調査をすると、「密告社会になるのではないか」という危惧もある。しか

しながら、実際に裁判になった時に記録は効力になるので教えることは大事なこと

であると思う。 

   一盃森委員   昔はいじめの形が分かりやすかったが、今はなかなか見えにくくなっている。対

応する先生や保護者もご苦労されていると思う。 

   教育長     万引きに対しても厳しく対応するように指導を促している。謝ったら終わり、作

文を書いたら終わり、ではない。 

   古山委員    先生方は、色々なことに関わっていかなければならない、大変なことである。 

     

 

 ９ その他 

（１） 教育長報告 

（説明者：齋教育長） 

  資料は別紙資料である。 

Ⅰ  柴田郡中学校 新人大会 

   （１）大河原中学校 

 新人大会郡大会優勝 女子バスケ・女子剣道・男子バドミントン・サッカー 

（２）金ケ瀬中学校 

  柴田郡大会 個人優勝 柔道女子 

  Ⅱ 学芸行事 

（１）大河原小学校 

  音楽発表会 ９月２７日  ４学年発表  さんさしぐれ オーハッピーデイ 圧巻 

（２）金ケ瀬小学校 
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  金小祭 １０月２０日 感動的な歌劇（オペレッタ） 松山医師の功績 

（３）大河原南小学校 

  もがり祭り １０月２０日 保護者・区長・民生児童委員・ＪＡ婦人部協賛すばらしい 

（４）大河原中学校 

  合唱コンクール 学習文化発表会１０月１６日 

  強力な団結力と語りかける合唱は実に感動的 聴衆の心をわしづかみに  

（５）金ケ瀬中学校 

  金中祭 １０月１３日 力作全校制作 生徒主体の活動  天日干しの米販売 

Ⅲ 大河原町小・中学校音楽祭 

  年々素晴らしくなる児童生徒の発表に感動 

  模範演奏 大河原商業高校 ギター部演奏 

Ⅳ 子ども短歌・俳句・川柳 表彰式 

  １０月１３日 短歌 19点、俳句 小学校 89点、中学校 146点 川柳 49点 

Ⅴ ロボット ペッパー  

  学校にロボットがいる魅力 プログラミング教育 

Ⅵ 統合型校務支援システム 

  出席簿・通信票・指導要録 シンプル型 

  校務軽減を図る 

  １年間無料でお試しができる 

  複数市町と共同導入の場合、表簿購入と同程度の費用で運用可 

Ⅶ ＴＴ指導の盲点 

  打合せ時間確保が難しい、Ｔ１・Ｔ２の関係性 

Ⅷ 管内教育会議から 

 １ 永年勤続表彰 

 ２ 管内の教育長の異動 

 ３ 人事について 

４ 教職員の事故防止 

Ⅹ その他 

  仙台大学 小学校に運動能力テスト 体力向上のアドバイス 

      

（質 疑）    

一盃森委員   川崎町で２学期制を導入したが、中学校の先生は非常に効率的にできると聞いて

いる。先ほどの校務支援システム導入や、長期休業日の見直しの話を踏まえて、併せ

て検討してはどうか。 

教育長     以前も２学期制と小中一貫について意見が出て検証しているが、２学期制にして

時数は生み出せて、中学校はﾒﾘｯﾄあるかもしれないが、季節感や生活リズムに影響す

る懸念があるため、もう少し様子を見ようということになっている。 

一盃森委員   今後の授業が変わっていく流れも見ながら検討いただければと思う。 
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丹羽委員    ペッパーの導入だが、非常に面白そうだと思う。ＳＯＮＹの慰霊祭も僧侶役を務め

ている。あと数十年後は半分の仕事がなくなるという。子ども達にこのようなロボッ

トに触れさせる機会があるということは非常に良いと思う。最先端を行く大河原から

の教育を進めてほしい。校務支援システムも、忙しい先生たちの為に導入できると喜

ばしいと思う。 

教育長     先日の公民館オープニングでの、つくしの会 般若心経の歌、非常に素晴らしかっ

た。 

  

（２）各課長報告   

（説明者：教育総務課長、生涯学習課長） 

１１月の行事予定を説明申し上げる。別紙資料である。 

   

１０ 次回教育委員会の開催日程について 

舟山委員   次回の定例会は、平成３０年１１月２８日（水）午後２時から開会する。 

        

１１ 閉会宣言  午後３時４５分    

 

平成３０年１１月２８日 

 

      署名委員 

 

      署名委員 


